



# AMLO niega que México abandone la prueba PISA

“Estamos abiertos a todas las evaluaciones”, afirma el Presidente; Mexicanos Primero celebra la participación

**Reversa.** El presidente Andrés Manuel López Obrador confirmó ayer que México sí aceptará participar en la prueba PISA, evaluación educativa que realiza la OCDE.

El mandatario dijo que ignoraba en qué consisten las razones para decir que no se va a permitir la evaluación, entonces el vocero Jesús Ramírez le indicó: “El comité evaluador dijo que no correspondía al nuevo sistema educativo y que no iban a poder evaluar, pero están en eso”.

El mandatario respondió a dicho señalamiento: “Ah bueno, sí pero sí la aceptamos y estamos abiertos a todas las evaluaciones”.

El Programa para la Evaluación Internacional de los Estudiantes (PISA) es la evaluación de los resultados de los sistemas educativos, coordinado por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE).

Se enfoca en evaluar las habi-

lidades y conocimientos de los estudiantes de 15 años en las materias: Matemáticas, Lectura y Ciencias. Determina en qué medida los estudiantes de 15 años, que están por concluir o terminaron la educación básica han adquirido los conocimientos y las habilidades fundamentales.

“Participamos sin ningún problema. Todo lo que tenga que ver con la educación, se apoya. Estamos viendo eso de que hablan de que no vamos a participar... pero sí la aceptamos, estamos abiertos a todas las evaluaciones”, destacó López Obrador.

Mexicanos Primero reconoció la declaración del presidente Andrés Manuel López Obrador para continuar con la participación de México en la prueba PISA 2025 de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), y la calificó de “buena decisión”. **PAG 6**



# México participará en prueba PISA, “sin ningún problema”: AMLO

Señala que todo lo que tenga que ver con educación se apoya y que su gobierno está abierto a todas las evaluaciones

**Gerardo González Acosta**

nacional@cronica.com.mx

“México sí participará en la prueba PISA, sin ningún problema”, afirmó el presidente Andrés Manuel López Obrador durante su conferencia matutina.

Añadió que “todo lo que tenga que ver con la educación, se apoya”, y aseguró que su gobierno está abierto a todas las evaluaciones.

El Primer Mandatario señaló que vio señalamientos que México no participará en el Programa para la Evaluación Internacional de los Estudiantes, PISA (por sus siglas en inglés), pero aseguró que nuestro país sí participará.

Luego manifestó que no sabía en qué consisten las afirmaciones que aseguran que México no participará en la prueba PISA de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), de la cual México es miembro.

## PERO SI LA ACEPTAMOS

Jesús Ramírez Cuevas, vocero del presidente, comentó al Jefe del Ejecutivo que “el Comité Evaluador señaló que (la prueba PISA) no correspondía al nuevo sistema educativo y que no podrían evaluar, pero están en eso”.

A lo que el Primer Mandatario reiteró “pero sí la aceptamos, y estamos abiertos



Considerar un avance en educación sin una evaluación sería un despropósito.

a todas las evaluaciones”.

## SOLICITUD A LA SEP

En la víspera, *Crónica* difundió la semana pasada la petición de 219 mujeres de diversos sectores, a la secretaria de Educación Pública (SEP), Irma Leticia Ramírez Amaya, para implementar la prueba PISA.

A través de una carta pública, Mujeres por la Educación (MUxED) señaló que “los resultados de PISA, han desarrollado la conciencia en la sociedad en general sobre lo que requiere el sector educativo nacional”.

Expresaron que “si México deja de participar en la prueba PISA, carecería de herramientas necesarias para continuar con el impulso al desarrollo y fortalecimiento de la educación”.

## MÉXICO, CON RETROCESOS EDUCATIVOS

En la última evaluación que aplicó a México en 2022, PISA encontró un retroceso del sistema educativo mexicano en competencias como matemáticas, lectura y ciencias.

En matemáticas prácticamente dos terceras partes de los estudiantes mexicanos no tiene las competencias suficientes; en Lectura y Ciencias alrededor del 50 por ciento, de acuerdo con esa medición previamente difundida.

En anteriores ocasiones, el programa PISA fue considerado neoliberal por provenir de un organismo asociado a las políticas públicas educativas que fueron apoyadas e implementadas en anteriores sexenios, y que motivaron la reforma educativa que quiso responsabilizar a los Maestros de las fallas de la educación pública •